

G. PROCESO ELECTORAL  
FEDERAL

# Lucharé contra sobrerrepresentación: Máynez

Afirma el excandidato presidencial que Morena busca que se les quiten espacios ganados

**LUIS CARLOS RODRÍGUEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

El excandidato presidencial por Movimiento Ciudadano Jorge Álvarez Máynez dijo que se dará la batalla en contra de la sobrerrepresentación en el Congreso por parte de Morena y sus aliados, porque no permitirán que les quiten espacios ganados en ambas cámaras.

En entrevista en el Senado, calificó de “fraude monumental” la pretensión de otorgar una mayor sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados a Morena y sus aliados, así como recordó que ese tema lo ha combatido y denunciado contra el PRI desde 2015, “que se da una sobrerrepresentación grotesca”.

“En 2018 se vuelve a dar una sobrerrepresentación grotesca y ahora con Morena”, recordó.

“Esto es un fraude en el tinglado, en la sobrerrepresentación que están generando, no debería permitirse. Yo hace seis años presenté un juicio ante el Tribunal Electoral contra esa sobrerrepresentación”, apuntó.

Dijo que “independientemente del número de legisladores, lo que hay que cuidar es que no haya sobrerrepresentación, que haya equilibrio y que los votos deriven posiciones. Es increíble que nosotros obtuvimos 6 millones 800 mil votos y esté planteando el instituto electoral que tengamos menos de la mitad de legisladores que el Partido Verde, eso no es democrático”.

Por otra parte, descartó regresar a su curul en la Cámara de Diputados y criticó a quienes hoy alzan la voz acusando fraude electoral, pero ya se reincorporan a sus puestos legislativos, en clara alusión a Xóchilt Gálvez, quien anunció esta semana que se reincorpora al Senado.

“No puedo entender cómo dicen que hay fraude y ya están regresando a sus puestos, pues eso no tiene ninguna lógica. Si realmente estuvieran pensando en que se puede

dar la vuelta a la contienda, pues no estarían en ese tenor. Yo además me siento muy orgulloso del papel que está haciendo Carlos León, quien me ha suplido en la Cámara de Diputados”. aseveró.

En otros temas, Álvarez Máynez criticó el hecho de que se pretendan realizar reformas como la del Poder Judicial previamente a que la presidenta electa Claudia Sheinbaum tome posesión del cargo.

“Yo creo que deben de tener cortesía política con la presidenta, que le deben de permitir que la configuración del gobierno de la próxima presidenta de la República se discuta bajo el liderazgo de la presidenta que han electo 35 millones de mexicanos. Yo espero que haya sensatez y que le permitan conducir ese proceso”, dijo.

Por otra parte, criticó la actitud de Morena derivada del resultado electoral en el estado de Jalisco.

“Que Morena respete el resultado y la voluntad de millones de jaliscienses que salieron a votar, que de hecho salieron a votar por su candidata a la Presidencia. Ella ganó en Jalisco. No puede ser que sean válidos los votos si te favorecen y no sean válidos si no te favorecen”, sentenció. ●



Jorge Álvarez Máynez acudió al informe de labores de la senadora emecista Laura Ballesteros.



## INTERÉS EN MÉXICO

# Sheinbaum recibe a director de BlackRock

POR ARTURO PÁRAMO

arturo.paramo@gimm.com.m

La virtual candidata ganadora de la elección presidencial, Claudia Sheinbaum, se reunió la tarde de este jueves con directivos de BlackRock, uno de los fondos de inversión más grandes del mundo enfocados en la construcción de infraestructura.

“Recibí la visita de Sergio Méndez, director general de @BlackRockMX. Están comprometidos y entusiasmados con incrementar los proyectos de inversión en México”, informó Sheinbaum a través de un mensaje en sus redes sociales.

En el encuentro estuvo presente la empresaria Altagracia Gómez, quien fungió como contacto de Sheinbaum con las cámaras empresariales de México.

Además, acompañaron durante la jornada en sus oficinas en Iztapalapa el coordinador de los diálogos por la Transformación, Juan Ramón de la Fuente, y el exministro de la Suprema Corte Arturo Zaldívar.

El miércoles, Claudia Sheinbaum se reunió con Altagracia Gómez, presidenta del grupo empresarial PEO, para delinear el proyecto de desarrollo regional y de relocalización de empresas.



# La virtual presidenta electa, abierta al diálogo sobre paquete de reformas

**ALMA E. MUÑOZ**

Claudia Sheinbaum Pardo, virtual presidenta electa, afirmó que debe haber diálogo “como normalmente es en un parlamento abierto”, en torno al paquete de reformas constitucionales que presentó el presidente Andrés Manuel López Obrador, y que aún están pendientes. Mencionó que el proceso en torno a esas reformas “todavía no está definido”.

Anoche, en entrevista al salir de sus oficinas en Iztapalapa, señaló estar “emocionadísima” porque “probablemente” el lunes se reunirá con López Obrador en Palacio Nacional. Horas antes, agradeció a la ciudadanía haber alcanzado casi 36 millones de votos en la elección, mismos que, declaró, son “el reconocimiento del pueblo de México a que vamos por buen rumbo y a la confianza de que seguiremos avanzando con la 4T”.

Tras una larga jornada de trabajo en sus oficinas de Iztapalapa, la candidata y virtual triunfadora de las elecciones presidenciales indicó que el proceso sobre el paquete de reformas “todavía no está definido; mi posición es que tiene que abrirse un diálogo, evaluarse la propuesta y en su momento ya aprobarse.

“Pero tiene que explicarse bien la propuesta, que la conozca el pueblo

de México y que pueda abrirse, como normalmente hace el Congreso, a través de un parlamento abierto, creo que es importante”.

En específico, sobre la reforma al Judicial, señaló que “se va a platicar en su momento”. Y ante la inquietud de trabajadores de ese poder, precisó que “no se va a afectar a nadie. Mi opinión es que tiene que abrirse un proceso para que se conozca bien”.

Indicó que evalúa esta reforma con el ministro en retiro Arturo Zaldívar, quien ayer estuvo en su casa de transición por más de dos horas, y que él es parte de los enlaces que trabajan en el tema.

Sheinbaum reiteró que en su momento dará a conocer la integración de su gabinete y dijo que espera que el Presidente lea el mensaje de felicitación que le envió el 2 de junio. “Si no lo lee el día de mañana (hoy), ya se los leo yo. Es muy emocionante, muy emotivo, muy hermoso”, definió.

Desde la tarde, en un videomensaje reiteró su apertura al diálogo, el fortalecimiento de las libertades, la cercanía con el pueblo de México.

Sheinbaum recibió en sus oficinas a colaboradores. Entre ellos, Juan Ramón de la Fuente, coordinador del equipo de transición; la empresaria Altagracia Gómez, Omar García Harfuch, César Yáñez, Ana María Lomelí y Zaldívar.



#CONTEOFINAL

# VOTOS PARA SHEINBAUM: 35,923,970

AL CONCLUIR LOS CÓMPUTOS DISTRITALES, CLAUDIA SUPERÓ POR 19 MILLONES 421 MIL 511 VOTOS A XÓCHITL GÁLVEZ, QUIEN SUMÓ 16 MILLONES 502 MIL 459 SUFRAGIOS

POR CARLOS NAVARRO, MISAEL ZAVALA Y VÍCTOR ORTEGA/P4

#CLAUDIASHEINBAUM

## ALCANZA LOS 35.9 MILLONES DE VOTOS

LA VENTAJA SOBRE  
XÓCHITL, DE 32.3%.  
VOTOS SON MÁS QUE  
TODA LA POBLACIÓN  
DE PERÚ O MALASIA



M. ZAVALA,  
V. ORTEGA,  
C. NAVARRO  
Y N. GUTIÉRREZ



PAIS@  
ELHERALDO DE  
MEXICO.COM

Con 100 por ciento de las actas computadas, el cómputo distrital reafirmó el triunfo de la morenista Claudia Sheinbaum en las elecciones presidenciales, con un total de 35 millones 923 mil 996 votos.

Con estos resultados se confirma la ventaja de Sheinbaum de 32.3 puntos por arriba de la candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y PRD), Xóchitl Gálvez, quien resultó con 16 millones 502 mil 444 sufragios, es decir, 27.4 por ciento de la votación total.

Con ese resultado, la diferencia entre la primera y segunda candidata es de 19.4 millones de votos.

En tercer lugar, el candidato por Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, se hizo de 6 millones 204 mil 516 sufragios, lo que representa 10.3 por ciento de la votación.

Así, se confirman los resultados en porcentajes que había arrojado en primera instancia el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto electoral.

Esos 35.9 millones de votos son superiores a la población total de países como Arabia Saudita, Perú, Malasia, Venezuela, Nigeria y Australia, cuyas poblaciones oscilan entre 27 y 34 millones de personas.

Incluso, la morenista rebasó en más de 5 millones de votos a los obtenidos por Andrés Manuel López Obrador en 2018.

Según los cómputos, se registró una participación ciudadana de 61 por ciento, pues salieron a las urnas a emitir su voto 60 millones 113 mil 922 ciudadanos.

Tras los resultados, los 35.8 millones de votos son el reconocimiento al buen rumbo de la Cuarta Transformación, aseguró la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum.

En un video, la morenista reiteró que van por buen rumbo. "De verdad estoy emocionada, y nuevamente quiero darles las gracias. Estoy convencida que este resultado es el reconocimiento del pueblo de México a que vamos por buen rumbo".

El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró que Sheinbaum obtuviera más de 35 millones de votos: "Sí me cepilló a mí. Se pensaba que iba a ser la elección más votada, 61% la participación. Y luego vienen las impugnaciones"; señaló.

### DESDE OTROS PAÍSES

- 1 ● Sheinbaum recibió 91 mil 510 sufragios del exterior.
- 2 ● Xóchitl obtuvo 86 mil 518 votos y Máynez, 4 mil 434.

67.3

POR CIENTO DE  
PAQUETES SE  
RECONTARON.





**LA DEL RECUERDO** | • La virtual presidenta electa se tomó la foto con trabajadores del servicio de limpia de la ciudad.



# Una mujer en la Presidencia

**YASMÍN ESQUIVEL MOSSA**

**E**n un mundo donde la lucha por la igualdad de género sigue siendo una batalla constante, **la elección de una mujer como presidenta de un país es un hito de gran relevancia.** No solo simboliza el progreso hacia una sociedad más equitativa, sino que también redefine las nociones tradicionales de poder y liderazgo.

A lo largo de la historia, los hombres han predominado en las posiciones del poder político. El acceso de las mujeres en roles de liderazgo es un fenómeno relativamente reciente y aunque se han dado avances significativos en la representación femenina, **las mujeres siguen enfrentando barreras considerables para alcanzar posiciones de poder.** De ahí que la llegada de una mujer a la Presidencia de la República es un símbolo potente de cambio y una inspiración para futuras generaciones de mujeres.

**La Presidencia de una mujer desafía y desmantela estereotipos profundamente arraigados sobre las capacidades y roles de género.** Suele traer consigo una perspectiva única que puede influir positivamente en las políticas públicas. Temas como la igualdad de género, los derechos de las mujeres, la salud reproductiva y la educación suelen recibir una mayor atención y recursos.

Además, la presencia de una mujer en la más alta posición de poder puede fomentar un enfoque más inclusivo y diverso en la toma de decisiones, beneficiando a toda la sociedad.

La elección de una mujer como presidenta es más que un logro individual; es un paso significativo hacia una sociedad más justa e igualitaria. Al romper barreras y redefinir lo que significa ser un líder, las mujeres presidentas no solo abren caminos para futuras generaciones, sino que también enriquecen la gobernanza con perspectivas y enfoques nuevos.

El pasado domingo 2 de junio, la ciudadanía mexicana se dio cita en las urnas y después de dos siglos de vida independiente confirió el mandato para el ejercicio del Poder Ejecutivo a una mujer. Hoy, México, por primera vez, tendrá a una mujer como Presidenta de la República.

Ahora el que, a partir del 1 de octubre, la Doctora Claudia Sheinbaum Pardo sea la nueva titular del Poder Ejecutivo –sin duda– podrá contribuir a deconstruir la percepción social de ser mujer en la vida pública del país.

El poder hablar también en femenino cuando nos referimos a la Presidencia de la República no sólo implica romper con un techo de cristal, sino también significa la posibilidad de reducir la violencia de género a medida que se desafiarán y cambiarán las narrativas culturales que han perpetuado el machismo.

El que llegue un enfoque femenino a la posición más alta de liderazgo puede catalizar cambios significativos en la lucha contra la violencia y en la promoción de la igualdad de género en todas las estructuras sociales. Esto no solo beneficiará a las mujeres, sino que también contribuiría a una sociedad más justa y equitativa en general.

Sin lugar a duda, el que una mujer llegue como Presidenta de México transformará la visión de miles de mexicanos y acelerará la igualdad sustantiva.

Es el momento de que juntas, desde nuestras respectivas trincheras, empecemos nuestros esfuerzos en defender y promover los derechos de todas, sin distinción alguna.

Por lo pronto, nos toca decirles a nuestras madres, hermanas, hijas, amigas e incluso a nuestras niñas, que el ser Presidenta ya no es un sueño, porque desde el 2 de junio ya todo es posible.

En un mundo que necesita líderes diversos y empáticos, **una mujer en la Presidencia de la República es una poderosa fuerza de cambio positivo.** ●

*Ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación*

**La Presidencia de una mujer desmantela estereotipos arraigados sobre las capacidades y roles de género. Suele traer una perspectiva que puede influir en las políticas públicas.**



# Comienza SEP preparativos para prueba PISA

Sí se aplicará aquí la evaluación de la OCDE, afirma el organismo Educación con Rumbo

**MARÍA CABADAS**

—nacion@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Educación Pública (SEP), a cargo de Leticia Ramírez Amaya, ya realiza lo necesario para la prueba piloto PISA y así garantizar la participación en esta evaluación que aplicará la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) a estudiantes de 15 años en 2025, informó la organización civil Educación con Rumbo (ECR) que lidera Paulina Amozurrutia Navarro.

“El cumplimiento de la suspensión definitiva por parte de la SEP abona a la construcción del Estado de derecho considerando que el derecho humano a la educación debe privilegiarse de manera responsable por las autoridades y sociedad civil”, dijo el abogado de la ONG, Miguel Ángel Ortiz Gómez.

Reconoció la labor del Poder Judicial de la Federación para salvaguardar el derecho humano más importante de los niños hoy en día en México: el derecho a la educación.

La suspensión definitiva dictada por el Juzgado Tercero de Distrito en Materia Administrativa en la Ciudad de México, dentro del amparo 840/2024, fue acatada por la SEP y acreditó ante el Juzgado de Distrito encontrarse en el proceso para realizar el pago de 181 mil 216 euros a la OCDE para que la prueba PISA se realice.

La organización civil Educación con Rumbo obtuvo el 17 de mayo pasado una suspensión definitiva para que la SEP y la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu) realicen los trámites para llevar a cabo la prueba.

La suspensión definitiva fue dictada con el número de expediente 840/2024 por la Juez Tercero de Distrito en Materia Administrativa en la Ciudad de México, quien determinó conceder la suspensión definitiva.

Amozurrutia Navarro invitó a la SEP, y en particular al equipo de transición de la virtual ganadora a

Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum, a trabajar de manera coordinada y corresponsable en el diseño del Programa Sectorial de Educación 2024-2030, refiriendo que “Educación con Rumbo pone a disposición de las autoridades toda la infraestructura técnica y humana a fin de trabajar de manera corresponsable en la construcción de las políticas públicas que México requiere en materia de educación”.

Aunque a México no le ha ido nada bien en la prueba PISA, especialistas y organismos civiles destacan que los malos resultados no deberían ser justificante para abandonar PISA, pues argumentan que la prueba ha sido un faro que ha permitido iluminar la efectividad del sistema educativo nacional con base en uno de los factores más importantes: medir la capacidad de los estudiantes de 15 años del país.

Desde el ingreso de México a la prueba PISA, en el año 2000, y hasta 2018 se tuvieron avances marginales, los cuales empezaron a llegar a los niveles de 2022, en los que prácticamente el país regresó a la situación de principios de este siglo, dice Erik Avilés, académico del Instituto Michoacano de Ciencias de la Educación *José María Morelos*.

“PISA ha sido certera en su diagnóstico, pero los gobiernos mexicanos, desde Vicente Fox hasta Andrés Manuel López Obrador, no han aplicado las políticas públicas necesarias para revertir los puntajes ob-

tenidos. La indiferencia y simulación son causales importantes del estancamiento, porque desde 2000 a la fecha no ha habido una sola política pública que haya sido diseñada, presupuestada e implementada universalmente para mejorar los resultados nacionales de esa evaluación”, aseguró.

Resaltó que “PISA ha evidenciado que México lleva décadas de estancamiento en los conocimientos y habilidades de matemáticas, lectu-

ra y ciencias, una tendencia que se agudizó por la pandemia de Covid-19, pero considera que, más allá de los resultados que se han obtenido, es importante no apagar ni distorsionar esa lámpara que ha permitido conocer lo que antes de PISA no se sabía con certidumbre.

Expresó que PISA representa una radiografía de lo que ha pasado en el país en materia de aprendizajes, lo que muestra que se deben redoblar esfuerzos para poder avanzar al respecto. ●

**181,216**

**EUROS**

pagará México a la OCDE para la aplicación de la prueba PISA.





La prueba PISA se aplicará en México el próximo año, afirma la organización.

